

avons tant besoin de fortifier la conscience de notre peuple pour lui donner une volonté de résistance contre les puissances de destruction qui l'assiègent. L'Almanach de la langue française est unique en son genre au Canada. C'est le manuel indispensable pour connaître la vie française en Amérique. Cette année, l'on y trouvera, encore, la *Vie littéraire* de Louis Deligny, une galerie des bons ouvriers d'Action française, un joli petit drame de Marie-Claire Daveluy, un concours de citations qui va beaucoup intéresser, etc, etc.

#### NOTRE DERNIER MOT D'ORDRE.

Notre dernier mot d'ordre, « N'élisons que des nôtres » a prouvé son opportunité par la publicité qu'on lui a faite. Le *Droit* y a consacré deux fois son premier-Ottawa. Il en a même fait une de ses manchettes. Deux fois, également, M. Ferdinand Bélanger de l'*Action catholique*, a fait à notre mot d'ordre, les honneurs de son spirituel « En passant ». L'*Evangéline* de Moncton l'a aussi commenté. Voilà donc qu'enfin l'on se soulève entre cette sottise de minorités françaises, acceptant pour candidats, des Anglo-canadiens, des Irlandais ou des Juifs et se prêtant même à les élire. Il faut surtout que l'on cesse d'appeler « générosité », ce qui n'est au fond qu'esprit de parti, bêtise et trahison. — Et la réaction va bien, si l'on en juge par ce qui vient de se passer dans le comté de Russell.

Jacques BRASSIER.

#### NOUVELLES PAGES CHOISIES, d'Ernest Gagnon. — Librairie Garneau, Québec.

Ernest Gagnon fut un de nos meilleurs écrivains, un des plus vraiment français par la forme, un des plus profondément canadiens par l'esprit. On a tout à fait raison de remettre au jour quelques feuilles, éparses dans les journaux, et qui méritent de vivre. Ce nouveau livre contient des pages de critique, littéraire (Mgr Bruchési, M. Thomas Chapais, Fleur du Carmel, Charles Guérin, Labrador et Anticosti), artistique (les tableaux de S.-Sauveur de Québec), musicale (Mme Albani, Félicien David, Arthur Letondal). On y trouve aussi des études historiques, ainsi les souvenirs intimes sur l'Ecole Normale Laval, la notice sur le Drapeau de Carillon. Le gentilhomme chrétien, l'homme de goût, le bon écrivain s'y révèlent à chaque page. O. M.